



Mi Universidad

Control de lectura

Alan Antonio Rodriguez Dominguez

Primer parcial

Antropología Médica II

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Lic. Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de marzo de 2025

F Dr. Sergio
Jimenez Ruiz Alon.

HISTORIA, ANTHROPOLOGIA Y medicina.

Las Publicaciones médicas en general brindan poco espacio a la historia de la medicina, ética y antropológico médico. Por ello quien se dedica a la investigación en esas áreas por lo general da a conocer sus resultados en revistas muy especializadas. En este número divulgamos algunos trabajos relevantes en estos campos: uno en torno a un caso de micetoma, descrito a partir de las lesiones observadas en la colección esqueletica de tránsito; otro al "empacho" durante el siglo XIX, desde la perspectiva de los clínicos mexicanos de la época; y una sobre Tlaloc, dios de la agua, y la ascitis, relacionados mediante iconodiagnósticos en diferentes representaciones mediante iconodiagnósticos en diferentes representaciones pictóricas. Los tres artículos son ejemplos de la diversidad y pluralidad de enfoques en la práctica médica. Hace un par de años, el Departamento de Historia y Filosofía de la medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México cumplió 50 años, tiempo que ha dedicado al estudio de la historia de la medicina y la promoción del humanismo entre estudiantes, profesores y estudiantes, del agobiado por el uso indiscriminado de la tecnología, la información excesiva y la competencia con los medios de comunicación masiva en la educación para la salud de la población. El resultado

Importancia de la antropología en la carrera de medicina.

El Ser humano es la unidad compleja, holística y multidimensional. Puesto que en el influyen las dimensiones biológicas, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí. Resulta importante entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad: los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales. El proceso de formación del médico cubano, que lo ha singularizado desde su creación, se ha caracterizado por formar un profesional comprometido, con un desempeño comprometido al fondo de los principios. Vale destacar que en esta etapa se expresan los elementos de análisis para la valoración y comprensión de la compleja realidad social en la que viven los seres humanos y la relación social que se establecen, así como reconocer la unidad y la diversidad humanas. Además se incorporan claves interpretativas para el estudio de las formas de vida, la dirección del desarrollo humano y aspectos significativos para un adecuado desempeño de un médico general. Si bien de manera particular la antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas

Concepción mágico-religiosa de la medicina en la América prehispánica.

La cultura andina prehispánica estaba inmediatamente integrada a la naturaleza, de ahí nacieron sus concepciones metafísicas. Fue la tétrada tierra - fuego - aire - agua la fuente que inspiró al pensamiento andino prehispánico. El mundo ideológico precolombiano se expresaba a través de mitos y creencias, muchos aún persistente en la América rural contemporánea. Esta continuidad histórica demuestra su intensa fuerza vital. La concepción cosmogónica precolombiana - respecto al origen y el destino final del hombre - les permitió tener una interpretación marcadamente del tiempo y el espacio: estas ideas influyeron en su vida secular y religiosa. La magia apareció simultáneamente al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales sobrenaturales, con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista. La teología prehispánica era panteísta y politeísta, asomó la espiritualidad del medio natural circundante. Los aztecas dividían el universo a lo largo de un eje vertical en dos polos uno ubicado en el piso traje del cielo y el otro en el infierno, en la región novena del inframundo: En ese esquema distribuían sus tres mundo celeste (traje cielos) el mundo terrenal y el inframundo. La organización del cosmos maya era representada por cinco árboles sagrados y sus respectivas

Nace la Antropología médica

La Inteligencia reflexiva de José de Acosta, religioso de la Compañía de Jesús sistematizó los ensayos que le anteceden y los suyos propios, para describir las características que determinan a la disciplina de formación. En el Proemio a su Historia natural mortal de los indios, de 1590, da a la antropología de historia moral para constatar con la historia natural que se ocupa de los cosas y obras de la naturaleza: la llamada la ciencia nueva "Por ser justamente historia y parte de la filosofía" y la define, con toda congruencia, como el conocimiento de las cosas y obras de libre albedrio "que son los hechos y los hombres de los hombres. Acosta delimita ese conocimiento a los pueblos sin estructura y nos dice que, para adquirirlo se requiere "mucho tanto y muy intrínseco con los mismos indios y consobrancialmente "saber la lengua". La observación directa, la participación profesional la participación profesional y el tonces, los métodos propios de la indignación antropológica. En la segunda mitad del siglo decimonono un proceso semejante ocurrido en el siglo XIX reiteró la participación de los pueblos africanos, Carlos Marx y Federico Engels. En 1847, recalcaban el Manifiesto comunista, un llamado de la Comunidad de los proletarios del mundo. El documento abarca, el tiempo y el espacio. La historia de todas las sociedades hasta nuestros días es la historia de la lucha de clases. Desde la perspectiva hasta la ecología.

Referencias bibliográficas:

- 1.- Francisco Espinosa Larragaña. (2009). Historia, Antropología y Medicina. Revista Médica del instituto del seguro social.
- 2.- Dr. Gonzalo Aguirre Beltrán. (1982). Nace la Antropología Médica. Centro de investigación y medios superiores en Antropología Social.
- 3.-Oscar Frisancho Velarde. (2012). Concepción Mágico religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Acta Médica Peruana.
- 4.-Dra. Odalis Querts Méndez. (2013). Consideraciones Antropológicas en el proceso de formación Profesional del Médico general. Facultad de ciencias Médicas. SciElo